

# Der Tauern

BEITRÄGE ZUR KULTUR- UND HEIMATGESCHICHTE HOHENTAUERN  
HERAUSGEBER: DR. ALOIS LEITNER, 8785 HOHENTAUERN 23. NR. 51 / Juni 2007

## Der Hüttenwirt erzählt

Erinnerungen an die Zeit auf der Edelrautehütte als Pächter von 1955 - 1961

**Ein Gespräch mit Erwin Hüttner / Bad Mitterndorf  
Von Dr. Alois Leitner**

Als wir am 1. Juni 1955 die Edelrautehütte übernahmen, war uns die Hütte ja nicht neu.

Anlässlich eines Lehrwartekurses des ÖAV war ich im Sommer des Jahres 1947 das erste Mal auf der Edelrautehütte. In der Folge verbrachte ich den Winter 1947/48 gemeinsam mit meiner damaligen Frau Ilse auf der Edelrautehütte. Ich als Schilehrer des ÖAV, meine Frau als Stubenmädchen. In dieser Zeit entwickelte sich eine Freundschaft mit dem damaligen Pächterehepaar Leo und Helene Kilian, welche zwischen 1945 und 1955 die Hütte bewirtschafteten.

*Die Faszination der Berge und das Hüttenwesen haben dazu geführt, dass sich Erwin Hüttner und seine Frau Ilse diesen verschrieben. Sie wurden zunächst Wirtsleute der Mörsbachhütte. Im Jahre 1955 wurden sie von ihren Freunden Leo und Helene Kilian gefragt, ob sie nicht an ihrer Stelle die Edelrautehütte übernehmen möchten, da diese ihr Pachtverhältnis beenden wollten und deshalb auf der Suche nach jemand Neuem waren.*

### Entschluss und Reise

Wir entschieden uns von der Mörsbachhütte, welche wir seit 1950 bewirtschafteten, auf die Edelrautehütte zu

ziehen. Gleich nach Ostern packten wir unser gesamtes Hab und Gut zusammen und übersiedelten gemeinsam mit unserem dreijährigen Sohn Walter auf die Edelrautehütte.



Erwin Hüttner mit seinem Muli

*Dass eine Übersiedelung in dieser Zeit, in der die Motorisierung allmählich erst in den*